Une première victoire grâce aux bons tuyaux d'Alex Moos

VTT. Le spécialiste du cyclocross Yves Corminboeuf remporte La Glânoise, son premier succès dans cette discipline. Florian Peiry termine dans sa roue.

THIBAUD GUISAN

Spécialiste de cyclocross, Yves Corminboeuf se découvre des talents de vététiste! A 26 ans, le coureur de Ménières a inscrit une première épreuve de VTT à son palmarès: La Glânoise, remportée samedi à Ursy devant le Gruérien Florian Peiry. L'épreuve de 39 km comptait comme deuxième étape de la Coupe fribourgeoise et de la Jur'Alp Cup, la Coupe romande de VTT. «J'étais super bien à l'entraînement cette semaine», glisse le professionnel broyard, déjà 13º d'un marathon international de 84 km, le week-end précédent en Allemagne. «L'an dernier encore, je crevais et tombais souvent en VTT.»

Yves Corminboeuf dit devoir sa progression à Alexandre Moos: son entraîneur depuis un an et demi et son coéquipier, depuis le début de la saison, au sein du team VTT de l'équipe BMC. «Il m'apporte son expérience et ça marche. Techniquement, je suis devenu très à l'aise grâce à ses conseils.»

Premier Grand Raid

Verbier et Grimentz.

«C'est le patron. On

roulera pour lui»,

Ancien routier – avec notamment deux participations au Tour de France et au Tour d'Italie – Alexandre Moos a réussi sa reconversion dans le VTT. Champion de Suisse du marathon et vainqueur du Grand Raid en 2009, le Valaisan de 38 ans jouera à nouveau la gagne cette année entre note Yves Corminboeuf, qui participera, lui, pour la première fois à la classique valaisanne d'août.

A Ursy, le Broyard a été le grand animateur de la course. Il a contribué à la création d'un groupe de tête de cinq coureurs après un tiers du parcours. «C'est lui qui a fait la différence dans les montées. Il mérite la victoire», reconnaît Florian Peiry, battu finalement pour six secondes. Le cycliste de Marsens, futur responsable du VTT helvétique (lire ci-dessous), a tenté une attaque à un peu plus d'un kilomètre de l'arrivée. En vain, mais sans regret. «Terminer sur le podium, c'est déjà génial, lance l'athlète de 25 ans. La forme est exception-

Peiry maillot jaune

La veille, Florian Peiry avait remporté la deuxième étape du Papival Bike Tour, l'équivalent de la Coupe valaisanne de VTT, dont il porte le maillot jaune de leader. «J'espère pouvoir le conserver jusqu'au bout. L'an dernier, c'est Adrien Buntschu (n.d.l.r.: le Tourain de 21 ans) qui l'avait gagné. Comme il est en Australie jusqu'à la fin juillet, j'espère prendre le relais.»

Florian Peiry affiche aussi des ambitions sur ses terres. «Xavier Dafflon a gagné les six dernières Coupes fribourgeoises. Il pourrait bien me la laisser cette année (rires).» Le Gruérien sera aussi au départ de plusieurs étapes de la Jur'Alp Cup, avant de se lancer sur des épreuves de marathon. «Je vais notamment participer à la Transalp, une course en duo de 8 jours, entre l'Allemagne et l'Italie. Je ferai équipe avec Aurélien Sottas (n.d.l.r.: de Crésuz). J'aimerais aussi bien

terminer dans les vingt

premiers du Grand

Raid et finir la sai-

son par le Roc

d'Azur dans le sud

de la France. Mais pour ça, il ne faudra pas être cramé. L'année dernière, j'avais participé à trop de courses. Je ne veux pas commettre la même erreur cette saison. Avec le temps, on commence à se connaître. C'est la dixième saison que je prend une licence...»

Hors-d'œuvre sud-africain

Autre coureur à suivre cette saison, Xavier Dafflon. Le cycliste de la Pédale bulloise, 29 ans, a terminé La Glânoise 6e, en tirant la langue. «l'ai dépassé plusieurs concurrents sur la fin. Mais je ne roulais pas assez vite pour accrocher le groupe de tête. Je manquais de force. Je n'ai pas vraiment d'explication.»

Tout au plus, le coureur d'Avry-sur-Matran évoque une grosse débauche d'énergie, entre la fin mars et début avril, en Afrique du Sud. Associé au Neuchâtelois Nicolas Lüthi, il a participé au Cape Epic, une épreuve en huit étapes de près de 700 km, disputée en duo. «C'est une des courses par équipe les plus relevées au monde. Il y avait tout le gratin mondial. Et nous avons bien réussi en nous classant 24es sur

496 équipes. Nous terminons parmi les premiers non-professionnels. Entre les étapes, nous dormions sous tente. C'était une sacrée aventure, une façon originale de voyager.»

Employé à 100% à Aigle au siège de l'Union cycliste internationale, Xavier Dafflon assure qu'«il y aura quelque chose à faire» une fois qu'il aura fini de digérer ses efforts sud-africains. «Je vais essayer de faire toutes les étapes de la Jur'Alp Cup, en visant un podium chaque fois. J'espère aussi faire de bons championnats de Suisse le 17 juin à Plan-

fayon. Mais ce sera dur de rivaliser avec un gars de la trempe de Nino Schurter...» Le Grison de 25 ans n'étant autre que le champion de Suisse en titre, vainqueur du classement général de la Coupe du monde en 2010, champion du monde 2009 et médaillé de bronze aux jeux Olympiques de Pékin!

Du côté féminin, la victoire est revenue à Florence Darbellay, de Neuchâtel. Dixième et onzième, Marie et Fabienne Pharisa (Estavannens) sont les meilleures régionales de ce peloton peu étoffé (28 classées) =



Coéquipier d'Alexandre Moos au sein de l'équipe BMC, Yves Corminboeuf dit beaucoup apprendre de l'ancien routier valaisan: «Techniquement, je suis devenu très à l'aise grâce à ses conseils.» PHOTOS BENJAMIN RUFFIEUX

Florian Peiry, futur patron du VTT national

Etudiant en gestion d'entreprise à l'Université de Fribourg, Florian Peiry (photo ci-contre) a été engagé par Swiss Cycling — la fédération nationale du cyclisme — comme responsable du VTT. L'habitant de Marsens entrera en fonction le 1er juillet prochain, à 50%, avant de poursuivre à 100% dès le début de l'année 2012. Dans l'intervalle, il aura le temps de terminer un travail de master lié aux fédérations sportives. «C'est un joli concours de circonstances, raconte le Gruérien. Entre juillet et décembre 2010, j'avais pris un semestre de pause pour faire un stage à Swiss Cycling dans le secteur compétition. La fédération a ensuite pensé à moi lorsqu'elle a dû repourvoir le poste de responsable du VTT…»

Première tâche qui attend le Gruérien dans ses bureaux d'Ittigen (BE): la gestion des championnats du monde, organisés du 29 août au 4 septembre à Champéry. «Je devrai ensuite gérer tout ce qui touche au VTT et à la descente: organisation des déplacements de l'équipe nationale, élaboration des calendriers, contacts avec l'Union cycliste internationale. En plus, j'aurai la possibilité d'entreprendre une formation pour devenir entraîneur Swiss Olympic.»

Déjà expert Jeunesse & Sport, Florian Peiry s'apprête à lever le pied en compétition. «Mes nouvelles fonctions ne me permettront plus de m'entraîner cinq ou six fois par semaine. Je fais encore cette saison à fond pour ne pas avoir de regret.»

Le Gruérien a d'ailleurs entamé sa préparation plus rapidement que d'ordinaire. «De janvier à mi-mars, j'ai passé deux mois et demi en Nouvelle-Zélande pour des cours d'anglais. J'en ai profité pour beaucoup rouler en fin de journée. J'ai aussi disputé un marathon où j'ai terminé 2e pour un quart de seconde. Je me suis beaucoup amusé là-bas. Et j'ai pu faire un bon travail foncier.» TG

RÉSULTATS

La Glânoise, à Ursy

1 h 43'41 – 71 classés.

Messieurs (39 km): 1. Yves Corminboeuf (Ménières) 1 h 33'06; 2. Florian Peiry (Marsens) 1 h 33'12; 3. Christophe Geiser (Dombresson) 1 h 33'15; puis: 6. Xavier Dafflon (Avry) 1 h 35'14; 8. Matteo Sudan (Romanens) 1 h 37'49; 14. Daniel Gremaud (Semsales)

Masters (39 km): 1. David Baumann (Baden) 1 h 33'47; puis: 4. Jérôme Schmutz (Ursy) 1 h 37'37; 5. Fabrice Clément (Morlon) 1 h 40'16; 6. Marc Slinger (Bulle) 1 h 40'45; 9. Stéphane Bovet (Bulle) 1 h 43'24; 10. Benoît Grelier (La Tour-de-Treme) 1 h 43'55 – 87 clas-

Vétérans I (39 km): 1. Kurt Gross (Plasselb) 1 h 35'30; puis: 16. Gaël Gogniat (Rue) 1 h 48'16 – 116 classés.

Vétérans II (39 km): 1. Georges Lüthi (Marin) 1 h 37'50; puis: 9. Philippe Currat (Le Crêt) 1 h 53'12 – 35 classés.

Juniors (33 km): 1. Florian Chenaux (Fribourg) 1 h 16'46; puis: 7. Simon Gremaud (Vuisternens-en-Ogoz) 1 h 25'50; 8. Fabien Gremion (La Tour-de-Trême) 1 h 25'53; 10. Baptiste Spicher (Marsens) 1 h 27'54 – 34 classés.

Populaires (17 km): 1. Florent Sugnaux (Siviriez) 43'09; puis: 3. Istvan Talas (Châtel-St-Denis) 44'31; 4. Julien Kohler (Bulle) 44'39; 5. Arnaud Sottas (Bulle) 45'04 – 70 classés.

Cadets (17 km): 1.¶om Scyboz (Pringy) 42'34; puis: 4. Léo L'Homme (Vuadens) 44'20; 8. Arnaud Bason (Vuadens) 45'48 – 43 classés.

Ecoliers (17 km): 1. Romain Bard (Sorens) 46'01; puis: 4. Johann Bussard (Vuadens) 49'36; 5. Simon Sciboz (Bulle) 49'50 – 34 classes.

Rock (3,5 km): 1. Alexandre Balmer (La Chaux-de-Fonds) 7'59; puis: 4. Maxime Dénervaud (Les Sciernes-d'Albeuve) 8'11; 8. Loic Gachet (Riaz) 9'11 – 37 classés, Cross (1,3 km): 1. Guillaume Haldimann (Perroy) 2'58; puis: 3. Alexis Stella (Marsens) 3'23; 4. Samuel Maillard (Ursy) 3'27 – 21 classés.

Soft (0.5 km): 1. Maxime Leuba (Bullet) 1'23; 2. Maxime L'Homme (Vuadens) 1'26; 3. Achille Borloz (Saint-Martin) 1'27 – 31 classés.

Femmes

Dames (33 km): 1. Florence Darbellay (Neuchâtel) 1 h 32'26; puis: 10. Marie Pharisa (Estavannens) 1 h 47'27; 11. Fabienne Pharisa (Estavannens) 1 h 47'52; 13. Véronique Deschenaux (Vauderens) 1 h 51'53 – 28 classées. Juniors (17 km): 1. Florence Nikles (Marly) 48'01; puis: 3). Alison Zanetti (Sorens) 55'20 – 6 classées.

Populaires (17 km): 1. Ilona Chavaillaz (Sommentier) 52'20; puis: 3. Valérie Dorthe (Ursy) 1h 00'14; 4. Fabienne Quillet (Middes) 1: h 04'19; 5. Claudine Conus (Vuarmarens) 1: h 05'18 —15 classées.

Cadettes (17 km): 1. Maéva Berset (Gumefens) 51'10 – 2 classées.

Ecolières (17 km); 1. Coralie Perrin (Fiaugères) 52'01; puis: 8. Charline Fragnière (Vuadens) 1 h 00'55; 9. Marie Levrat (Vuadens) 1 h 01'40 – 11 classées.

Rock (3,5 km): 1. Olivia Steffen (Onnens) 9'12: 2. Yasmine Talas (Châtel-Saint-Denis) 10'02; puis: 5. Mareva Ody (Sorens) 11'43 – 11 classées.

Cross (1,3 km): 1, Amaelle Steffen (Onnens) 3'51; 2, Sarah Tercier (Riaz) 3'54 – 10 classées. Soff (0,5 km): 1, Fantine Fragnière (Vuadens) 1'47; 2, Julie Deschenaux (Vauderens) 2'05; puis: 4, Morgane Gaister (Promasens) 2'13 – 10 classées.